

NOTA DE PRENSA

Madrid, 27 de mayo de 2013

Más de un centenar de farmacéuticos asisten a la primera jornada de SEFAC Andalucía, dedicada a servicios de cesación tabáquica y pediatría

- La jornada ha tenido como lema **Nuevos retos asistenciales para el farmacéutico comunitario** y se ha celebrado en el **Hotel Room Mate** de Málaga.
- En la inauguración han estado presentes el jefe de Prestaciones Farmacéuticas de la Delegación Provincial de Salud de Sevilla, **Ricardo Ferreiro**; el presidente de SEFAC Andalucía, **Sebastián R. Martínez**; el presidente de SEFAC, **Jesús C. Gómez**, y el presidente del Consejo Andaluz de COF, **Antonio Mingorance**.
- El programa científico de la jornada ha abordado la **prevención del tabaquismo en las farmacias comunitarias, a través del programa 'CESAR', y un taller sobre consultas frecuentes en pediatría en la farmacia comunitaria.**

Más de un centenar de farmacéuticos procedentes de toda Andalucía ha asistido a la primera jornada organizada por la delegación andaluza de la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC Andalucía). La jornada, celebrada en Málaga con el lema *Nuevos retos asistenciales para el farmacéutico comunitario*, ha abordado el desarrollo e implantación de servicios como la prevención del tabaquismo y la resolución de consultas prácticas en pediatría. La jornada ha sido inaugurada por el jefe de Prestaciones Farmacéuticas de la Delegación Provincial de Salud de Sevilla, **Ricardo Ferreiro**, y ha contado también con la presencia del presidente de SEFAC Andalucía, **Sebastián R. Martínez**; el presidente de SEFAC, **Jesús C. Gómez**, y el presidente del Consejo Andaluz de COF, **Antonio Mingorance**.

En relación a la prevención del tabaquismo, los asistentes pudieron conocer de forma práctica el **programa de capacitación CESAR**, para la implantación de servicios de cesación tabáquica en la farmacia comunitaria en coordinación con los médicos. La presentación y exposición de este programa ha corrido a cargo del presidente de SEFAC, junto con el farmacéutico comunitario experto en tabaquismo **José Enrique Alba**, y el médico **Rodrigo Mayo**, del centro de salud de Fuengirola oeste.

El objetivo del taller ha sido que los farmacéuticos participantes se conviertan en especialistas en cesación tabáquica abordando todos los aspectos posibles en esta materia, desde el apartado puramente científico hasta la implantación y gestión del servicio, pasando por la comunicación con el paciente y el circuito completo de derivación al médico y posterior seguimiento. Y todo ello en colaboración con médicos de primaria y especialistas.

Otro de los ámbitos en el que los asistentes a la jornada han profundizado ha sido el de **la resolución de consultas en pediatría desde la farmacia comunitaria**. Las encargadas de impartir estos conocimientos han sido la farmacéutica Asmaâ Doukkali, y la pediatra Elena Fernández, del centro de salud de Nerja y miembro de la Asociación Española de Pediatría en atención primaria (AEPap).

Algunas de las principales consultas pediátricas donde los farmacéuticos pueden contribuir decisivamente en su resolución son las relacionadas con la **nutrición pediátrica** (alergias, suplementos vitamínicos alimentación especial, etc.), los **problemas de salud relacionados con la alimentación** (diarreas, cólicos, celiaquía, etc.), cuidados de la piel (dermatitis atópica, picaduras, quemaduras, pediculosis...), **dolor, patologías respiratorias e infecciones** (otitis, fiebre, asma, meningitis, etc.) y también todo tipo de consultas relacionadas con la **administración de medicamentos, higiene del sueño y enuresis nocturna**.

En la jornada se demostró y reconoció el importante papel que tienen los servicios profesionales farmacéuticos para mejorar la asistencia integral de los pacientes y la eficiencia del sistema sanitario.

La jornada también ha servido para repasar los distintos proyectos y actividades de SEFAC a nivel nacional y local, entre otros **la celebración, precisamente en Málaga, del VI Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios**, que organizará SEFAC Andalucía en mayo de 2014.

La próxima jornada de SEFAC será la organizada en Bilbao el 29 de mayo. Posteriormente, se celebrarán las jornadas de Catalunya (30 de mayo), Región de Murcia (20 de junio) y Aragón (29 de junio). La información completa del calendario de jornadas de delegación de SEFAC puede consultarse en www.sefac.org/jornadas.

Sobre SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con más de 2.000 asociados y ocho delegaciones que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en un interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Más información en www.sefac.org.

Para más información, contactar con Mario Vaillo en mvaillo@sefac.org o en los teléfonos 691 763 892 y 91 522 13 13.

